



Les élections locales de Géorgie marquent un progrès manifeste, mais d'importantes insuffisances restent à corriger

Tbilissi, 31.05.2010 – Les élections municipales qui se sont tenues hier en Géorgie ont marqué un progrès manifeste vers le respect des normes internationales, mais d'importantes insuffisances restent encore à corriger. Telles sont les conclusions, dans une déclaration publiée aujourd'hui, des observateurs internationaux du Bureau des institutions démocratiques et des droits de l'homme de l'OSCE (OSCE/BIDDH) et du Congrès des pouvoirs locaux et régionaux du Conseil de l'Europe.

L'administration électorale a organisé ce scrutin d'une manière transparente, ouverte et professionnelle, mais des irrégularités générales ont été observées le jour de l'élection dans certaines régions, notamment plusieurs cas de bourrages d'urnes et de violations de la procédure lors du dépouillement. Les observateurs ont aussi noté certaines déficiences du cadre juridique et de sa mise en œuvre, et décrit le contexte général de la campagne comme un terrain inégal favorable aux candidats du parti sortant. La couverture des élections par la radiodiffusion publique géorgienne a en revanche été globalement équilibrée.

Les autorités se sont efforcées d'anticiper les problèmes, notamment en améliorant la qualité des listes d'électeurs. Néanmoins, le faible niveau de confiance du public vis-à-vis du processus électoral a persisté. Les observateurs ont déclaré que des efforts supplémentaires pour combattre résolument les manquements récurrents étaient nécessaires si l'on voulait consolider les progrès réalisés et renforcer la confiance du public avant les prochaines élections nationales.

« Ces élections ont été marquées par de nettes améliorations et témoignent des efforts des autorités pour corriger les problèmes rencontrés en la matière. Il convient maintenant de remédier aux insuffisances qui subsistent encore et de prendre des mesures efficaces pour prévenir les pratiques abusives avant les prochaines élections nationales », a déclaré l'ambassadrice Audrey Glover, chef de la mission d'observation électorale de longue durée de l'OSCE/BIDDH.

« Les conseils municipaux, les maires et – plus particulièrement – le maire de Tbilissi élu au suffrage direct doivent maintenant s'attaquer aux graves problèmes sociaux et économiques du pays. Du point de vue des élus locaux, les politiques de stabilité régionale responsables ont à cet égard une importance essentielle. Le Congrès est prêt à accompagner et aider la Géorgie dans ce sens, en particulier pour ce qui concerne le développement de la démocratie locale et de la participation des citoyens », a affirmé Günther Krug, chef de la délégation du Congrès des pouvoirs locaux et régionaux.

« Toute démocratie forte naît et se construit au niveau local. Nous nous réjouissons donc tout particulièrement du haut niveau d'engagement et d'intérêt de la jeunesse, des femmes et des minorités vis-à-vis de ces élections. Nous espérons qu'alors que les insuffisances seront corrigées et que la confiance progressera, ils seront nombreux à aller au-delà de la participation au processus et à se porter candidats lors d'une future élection », a déclaré Sharon Taylor, porte-parole des membres du Comité des Régions au sein de la délégation du Congrès.

Pour plus d'informations, veuillez consulter :

Jens-Hagen Eschenbacher, OSCE/BIDDH, portable : 899 53 82 08 ou +48 603 683 122,
jens.eschenbacher@odhr.pl

Renate Zikmund, Congrès des pouvoirs locaux et régionaux, +33 6 59 78 64 55,
renate.zikmund@coe.int